
１．件名：東海再処理施設の現地視察の行程確認に係る面談 

 

２．日時：令和４年５月２７日(金)１５時３０分～１６時００分 

 

３．場所：原子力規制庁１０階会議室 ※一部出席者は TV会議にて実施 

 

４．出席者 

原子力規制庁 

原子力規制部 

審査グループ 研究炉等審査部門 

細野安全管理調査官、上野管理官補佐、加藤原子力規制専門員 

国立研究開発法人日本原子力研究開発機構 

安全・核セキュリティ統括本部 安全管理部 施設保安管理課 主査 

再処理廃止措置技術開発センター 副センター長 他 6名 

 

５．自動文字起こし結果 

 別紙のとおり 

※音声認識ソフトによる自動文字起こし結果をそのまま掲載しています。 

発言者による確認はしていません。 

 

 

６．配付資料 

なし 

  



 

※１ 音声認識ソフトによる自動文字起こし結果をそのまま掲載しています。 

発言者による確認はしていません。 

※２ 時間は会議開始からの経過時間を示します。 

別紙 

時間 自動文字起こし結果 

0:00:01 ただいまから面談の方を始めさせていただきたいと思います。来週、31

日の山中委員の市長の工程の最終確認ということで、面談させていただ

きたいと思います。本日はお時間いただきありがとうございました。そ

れでは、 

0:00:16 早速ですけれども、東海施設側の方からご説明をお願いいたします。 

0:00:24 はい原子力機構の中野です。それでは画面の方でタイムチャート等を示

しながら当日の流れ簡単にまずはご紹介させていただこうと思います。 

0:00:36 そう。 

0:00:47 20 行ナカバヤシですそれでは 

0:00:52 31 日の山中委員のまず全体の 

0:00:55 米をお示ししているものでございますこちらから説明させていただきま

す。 

0:01:03 まず 

0:01:05 ご到着は 9 時、9 時、核サ研の正門に貸し切りバスでお越しになるとい

うことで 

0:01:14 成長側の広範囲で 13、 

0:01:17 こちらはまず総務行政課と学部の方でお出迎えをさせていただきます。 

0:01:26 そのあと所、 

0:01:29 主 

0:01:30 入所をバス乗り換えまして 

0:01:35 入校いただいた後事務等、事務管理等にて、概況説明ということでカク

サケン全台の 

0:01:43 説明が参ります 20 分程度入りますそのあとはＢ班に分かれて行動とい

うことで山中委員がおられる班で、 

0:01:56 こちらに広報の方だと思う大槻になって移動されるということでＡ班と

後半につきましてはＴＶＦのを地下 2 階まで 

0:02:07 定例の溶融炉を遮へい窓からのぞいてもらうところまでご視察されるの

で、ホールボディカウンターを受けていただくことから、そういう工程

としてホールボディカウンターをまず受けていただくと。 

0:02:21 そのあと再処理の方に移動してＴＶＦ、 

0:02:24 に移動しましてこの中に入って視察いただくということでこちらの時間

の方 50 分とってございます。 

0:02:34 埋めていけば、バクラインは 
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0:02:37 先週お越しになられた時と同じように、 

0:02:41 ＴＶＦの制御室から地下 2 階の保守区域の 

0:02:48 遮へい等、あるところまで移動していただくという形になってます。ま

たそのあとに、 

0:02:56 操作室というところにもう行って説明が入ります。 

0:03:10 創設の方は除染セル等の作業を確認いただくといったところになりま

す。 

0:03:19 Ａレベルから出られた後、バスに乗りまして再びどうして端数の方に移

動するところでバスに乗りながら、 

0:03:30 安全対策工事の方を説明するという段取りになってます。端数の周辺に

到着を丹下社いただいて、 

0:03:40 端数のところでこちらのパスの取り組みについて説明するということで

伴の減額はこれで終了いたしましてそのあと 

0:03:49 ただホールボディカウンターをお受けていただいて、 

0:03:54 事務管理棟の方に戻っていただきます。そこで 

0:03:58 30 分枠を用意してございまして若手職員とのまず意見交換会、こちらか

ら五名、 

0:04:05 若手側も参加いたしまして現行顧問。 

0:04:09 それが 15 分ぐらいをめどと考えていますそのあたり、御講評をいただ

いて、 

0:04:14 昼食と、 

0:04:16 いう形になります。 

0:04:19 ＡとＢ班の方。 

0:04:22 ですがＢ班の方はＴＶＦ制御室までということで、 

0:04:27 アンバー区域には入らないのでホールボディなしで先にＴＢＬの方に移

動していただきます。 

0:04:35 そのあとこちらは 

0:04:38 事故を、 

0:04:40 安全対策工事現場、 

0:04:43 少し時間を長めに取って、じっくり見ていただくというような形になっ

てまして、それを見終わった後を、 

0:04:52 バスの方に移動して初の説明、そのあとですね最初にセンターから、 

0:04:59 出まして、今、ＰＣＤＦ駐車場で、 
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0:05:05 事故対処設備の配置ファイル場所の地盤補強工事を開始しようとしてい

るところですのでそこをご覧いただいて、 

0:05:14 西郷事務管理等で半歩合流して、 

0:05:18 いくというプランになっております。 

0:05:26 ざっとルートの方ですが、 

0:05:29 まず本、 

0:05:32 再処理センター入所後、乳井期後、ＴＶＦの方に行っていただいて、Ｔ

ＶＦの内部に入っていただくと。 

0:05:44 あと、 

0:05:45 ですがＴＶＦが出られてバスで、 

0:05:48 移動します。で、ちょっとこのルート上からだところ、ここは 

0:05:54 安全対策工事は周辺の地盤改良工事とか簿を津波漂流物防護柵の建設を

しようとしてるところですけれども、ちょっと見えにくいので中にバス

で入っていただいて、社内から、 

0:06:07 ご覧になりながら社内の中で説明をさせていただきます。 

0:06:11 そのあと大橋の方に回ってここで下車をして端数の説明をする。 

0:06:17 いう形になっています。 

0:06:20 待機される時は発から直接、 

0:06:24 警備所の方に行くというプランになっています。これが違反の流れにな

ります。 

0:06:30 Ｂファン 

0:06:32 につきましても、 

0:06:34 基本的にＴＶＦ 

0:06:37 でるところ、 

0:06:38 これを、 

0:06:40 ですが、ＴＶＦ出た後に同じようなルートで、安全対策工事見ていただ

きます。こちらの時間余裕がありますので下車して、もう少しじっくり

見ていただくこともできると。 

0:06:51 いうことです。そのあと蓮の方に移動するのはＡさんと同じ。 

0:06:56 そのあとは、Ａ班とは違いまして、 

0:07:00 一般再処理センター、再処理工場を抜けた後に、 

0:07:05 外側から回って事故対処ＰＣＤＦ駐車場の地盤改良工事、こちらの方を

ゲートの外からになりますが、こちらで 

0:07:17 工事の内容等説明して後、現場をご視察いただくと。 
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0:07:22 いう形にしてございます。 

0:07:26 続きまして 

0:07:30 若手での意見交換会でございますがこちらはこのリストに示している五

名。 

0:07:37 が参加する予定で 

0:07:41 をしています。 

0:07:45 基本的に一番若い方で 20 代、 

0:07:50 中町 40 に入っている人もいますが若手でかつ現場を中心に活躍してい

る若手の方、 

0:08:00 参加いただくということでこちらは初めに 1 本ほど長崎副所長から、例

の人材、 

0:08:09 の育成とか確保の話を前ふりをした上で、1 人ずつ、 

0:08:16 自己紹介抱負、モチベーション等について、 

0:08:21 説明した後にグリーディスカッションという形になります。 

0:08:28 席次の方はこのようにちょっと全廃向かい合う形になりますが、 

0:08:34 このような席次で意見交換を行う。 

0:08:38 いうところです。 

0:08:42 取り急ぎの説明は以上になります。 

0:08:47 はい。ご説明ありがとうございました。規制庁側から質問等ありました

らお願いします。 

0:09:01 いいやないですかね。 

0:09:08 あれ、流れはいいと思いますよ。何とか。 

0:09:12 うん。 

0:09:16 うん。永里さんっていうのも多分いいだろうな。 

0:09:24 うん。 

0:09:26 なんかそんなとこありますかね皆さんね。 

0:09:34 例えば、現場は誰が紹介するとこれ、 

0:09:39 原子力機構の小林ですと現場の方ですガーッと。 

0:09:44 まず、ＴＶＦの方を、なりますがこちらの方にちょっと 

0:09:50 現場対応される方、説明対応者のところ書いてまして星印の方が 

0:09:56 主としてご説明するということでＡ班のＴＶＦは藤原副センター長、Ｂ

班のＴＶＦは森川次長。 

0:10:04 ご説明いたします。 
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0:10:06 事故対象、事故対象ではなくて工事現場ですね、安全対策工事現場につ

きましては伴が栗田副センター長。 

0:10:15 Ｂ班の方は竹内施設保全課実際に工事を監督しているかの課長でありま

す竹内課長の方、 

0:10:24 明日の方で、 

0:10:28 Ａ班Ｂ班とこっちは時間がずれてますので石井部長がご説明いたしま

す。 

0:10:39 で最後Ｂ班のみですがＰＣＤＦ駐車場をこちらは修と課長の方が説明す

るという段取りになってございます。 

0:10:49 以上です。 

0:10:52 うん。 

0:11:02 若干気になるのはあれですかね。 

0:11:05 うちの小野須藤、藤原部長ですか。 

0:11:14 あそこは少しちょっとなあっていう感じがするなあ。 

0:11:21 いやいやってみたさんじゃないな。 

0:11:30 名称機構ナカバヤシです。こちらで少し気にしているのはタイムスケジ

ュールがかなりきつくてですね特に広報の方、Ａ班、広報の方入れて 

0:11:42 育成城側で 12 人が紙くい聞いたいって出てくるということで、かなり

時間への流域とあと放射線サーベイ時間がかかってしまうかなあという

ところはちょっと気にしていますので、かなり説明は 

0:11:58 あやしいなってしまうというところはちょっと気にしているところで

す。 

0:12:06 それはもうあれじゃないのかと組もう、Ｂさんに言っちゃったら、 

0:12:10 それはちょっと私もここ、 

0:12:13 一応最初Ｐ版で、 

0:12:16 考えたんですけれども、楠見統括部長から、 

0:12:20 駄目だっていうふうに言われてしまったんで、一応こういう形になって

る。 

0:12:25 そういうこと。はい。 

0:12:28 もうしょうがねえだろ。 

0:12:31 うん。 

0:12:33 いや、わかった。 

0:12:35 わかりました。 

0:12:37 はい、じゃあこれでやってみましょう。 
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0:12:39 とりあえず、 

0:12:45 まず山中委員の心象絶対あるちゃうけど、ここはもう出店していただき

たい。 

0:12:52 思います。 

0:12:55 脅すはもう多分ころっと変わるんで、あんまり気にしなくて結構です。 

0:13:00 国分山中医院 2 

0:13:04 を前向きに、 

0:13:06 取り組んでると。 

0:13:08 いうようなイメージをいかに植えつけるかっていうのを目的にして、 

0:13:14 頑張ってくださいと。 

0:13:16 いうことしか言えないですか。タイムスケジュールは大体わかりまし

た。 

0:13:21 いいんじゃないですか。意見交換会もなんかよさそうな気がします。レ

ベル的には、もちろん面白くなりそうだなと思います。 

0:13:32 藤加来山中議員。 

0:13:40 はい、原子機構ナカノですありがとうございます。なるべく、もちろん

現場の方を前向きにやってる姿を山中委員の方にしっかり見ていただき

たいと思ってますしは家庭の方もですね、 

0:13:55 比較的現場で一線で活躍しているものモチベーション高くやってるもの

をそのモチベーションアピール 

0:14:02 してもらえるのかなと思います税制、してます。 

0:14:06 ちょっと特に江藤発言を制限したり、リハーサル的なことは一切やらず

に臨みますので、実はところ勝負っていうところも一部ありますが、基

本的には 

0:14:16 よくしっかり発言できる部分を人選してますので、あと中里の方でそこ

は仕切らせていただき進めさせていただければと思ってます。 

0:14:25 それでおばあさんなんか言うに、 

0:14:28 食べればいいと思うんですよ。 

0:14:35 奥さんが、だから同級生なんで、 

0:14:38 山中飯野ね。 

0:14:40 そう。そうですね。そうそうそうそう。 

0:14:44 大学の麻生徳さんが麻雀のかごだったとかなんかそんな話をしてたとこ

ろ、 

0:14:51 麻生。 
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0:14:54 いや多分三浦さんに代わってね、 

0:14:57 特にその推進数ができて良い、横断的に 

0:15:02 動き始めてると。 

0:15:04 昔は旧動燃ってこう縦社会だったんだけど今こう横に連携し始めてるっ

ていうところが、 

0:15:11 うまく見せればいいんじゃないかなと思いますだから若手東方。 

0:15:17 その排水性申請三浦ＳＵＲＣまたは出ていただけるのかな。だから、横

で調整取りながらやるっていうのはなかなか、多分今まで、 

0:15:27 東海再処理ではなかったもので、 

0:15:30 そういうところで新しい試みをやってるっていうところは一ついいと思

います。 

0:15:35 そういうところをうまく強調していけば、 

0:15:38 ご安心をご納得いただけるのかなと個人的には、 

0:15:43 思います。とにかくその激励で終わるっていうことと、当然皆さんのと

ころは写真等取られると思うし、 

0:15:52 山中委員おられましたって 

0:15:56 ね、社報作るでしょうから。 

0:16:01 いい言葉が出るようにもらえばいいと思いますけど。 

0:16:05 本当にそこでなかったと私すいません 

0:16:08 全くもって個人的な事情で、上田さんにお任せをしているので、 

0:16:14 あとはうちの上のめどにかかってると思っていただければと思いますす

べてが、 

0:16:21 レベル差。 

0:16:27 山田委員はこれ、意見交換についてそのわかるのか一気にその技術的な

内容が知りたいとかっていうことじゃなくての率直な気持ちを伝えても

らえればというようなことを言われてたので、 

0:16:40 特に、 

0:16:42 何かを説明しないといけないというふうではないので、 

0:16:46 普段の気持ちでやってもらえばいいかと思います。 

0:16:50 わかりました。ありがとうございます。 

0:16:53 そのように、 

0:16:55 本人たちの側に伝えた上で、対応させていただきたいと思います。 

0:17:01 お願いします。 
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0:17:05 なるべく萎縮しないようにと言っても、ちょっと無理かもしれないです

けど積極的に発言できるように、促したいと思います。 

0:17:14 うちのメンバー減らしてもいいけどね、この場で、 

0:17:20 中が多いんだよね多いな。うち何人出てんだっけ。 

0:17:24 10、 

0:17:26 4 人が 13 人です。 

0:17:35 伊庭マネージャ。 

0:17:36 ＢＢチームとか、 

0:17:38 上位のチームとか、 

0:17:40 ちょっとした見してくれますか。 

0:17:44 ちょっと多いよな家が多いっちゅうのはちょっとやっぱりしゃべりづら

いと思うんだよね。 

0:17:53 だからせいぜい山中委員と椎葉藤。 

0:17:57 内野管理官ぐらいでいいような俺は気がするんだけれども値打ちは、 

0:18:03 やっぱり萎縮しないでしゃべって欲しい。 

0:18:06 僕は、 

0:18:09 どうせ何人至って萎縮がするんだろうけどさ。 

0:18:12 やっぱり役人ってやっぱり規制者だから、だから、いやじゃん気泡俺だ

ったら嫌だよね、しゃべりたくないよこんなところで。 

0:18:23 瀬山仲議員 1 人だったらしゃべることをさ。 

0:18:26 なんか、 

0:18:27 ほかそう偉いお子さんがさ、ボロボロボロボロ言ってさ、さあ、しまい

には今回は行かないですけどね、担当の課長補佐とかいるわけですよ、

実際認可する人が。 

0:18:39 だからちょっと人数内減らしてもいいかもしんないよ。 

0:18:44 正直。 

0:18:46 あと近藤。 

0:18:47 植野さんどう思う。 

0:18:52 ウエノですそうですね。 

0:18:56 向こうの若い人より数が多いのは、何かあれですよね。 

0:19:01 会議室に入ったときに、えっと思いますよね。見た目悪いよね。 

0:19:06 ええ。 

0:19:07 うんだから、 

0:19:11 偉そう。 
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0:19:13 あと減らそう。 

0:19:16 わかりました。 

0:19:18 抜くのはねえ、ちょっとした見てくれと、これ。 

0:19:22 遅い。 

0:19:23 中林さん下ちょっと見して、座席表の、 

0:19:27 うちの面々の、 

0:19:31 根井。 

0:19:37 新藤。 

0:19:41 講師数はいるんだっけ、もうとるのか、広報室は減らせないと思いま

す。 

0:19:48 わかった。はい。荒川さんへらしい。はい。 

0:19:53 高麗伊井。 

0:19:57 あと減らしていい。はい。 

0:19:59 あと検査官もいいよ。 

0:20:01 はい。 

0:20:03 別室待機。はい。そうすると何人ある。 

0:20:07 管理官、飯野審議官。 

0:20:12 権田これ 5 人だな。うんこのぐらいでいいだろう。 

0:20:15 これぐらいにしといた方がいい。圧迫面接みたいにしたくないから。は

い。 

0:20:20 それはせっかく山中委員聞きたいのをさ、 

0:20:24 もんじゅっておっしゃったけども、 

0:20:27 本当に 

0:20:29 何ちゅうか率直なき意見を聞きたいっていうふうに言う人なので、 

0:20:35 あんまりうちが圧迫これだとは全く別だよね。 

0:20:39 俺だったらやったらこういうところでしゃべるの。 

0:20:45 広報室とかさ、ちょっと下げないんじゃねえか。 

0:20:48 そうですねこの席じゃなくて、カメラマンのような形で、脇に行っても

らうような感じにする。村川村田さんとさ。 

0:20:59 はい。加藤明日香はちょっと脇にいるような感じでいいんじゃないか

な。そうですね。 

0:21:03 カトウウエノ駒井。 

0:21:07 荒川亜都氏、湯浅ホシ外し、はい。 
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0:21:14 うん。その方がいい。はい、わかりました。小笠原さんいろいろやるか

ら。はい。それで最後は座席セットしよう。 

0:21:21 別紙とちょっと機構で用意しといてもらっていいですか。体験待機ウェ

ア。 

0:21:29 はい。た原子力の中で了解しました。ちょっとそのように手配の方をし

たいと思います。配慮いただいてありがとうございます。そのようにし

て、 

0:21:39 一応名簿はさ。 

0:21:41 中尾さんがさ。 

0:21:43 ちょっと余りにちょっと規制庁さんの数が多すぎて、ちょっと圧迫面接

っぽいんですよねって、冗談まじり言われたんで、俺と相談してこれが

減らしたと、そういうことにしようか。 

0:21:53 加藤君。はい、わかりました。 

0:21:56 一応機構から申し出があって、大上の判断で減らしたと。 

0:22:01 はい。それでいいよ。うん。 

0:22:03 ちょっと多いよこれ、駄目だよこれ。 

0:22:07 山中議員の伊井とかそうなの。 

0:22:12 はい、じゃあそれでいいです。 

0:22:14 本多部長が説明してくれそうちゃんと現場でこの前なんかリクエストし

ちゃうんなんか現場で言ってくれなかったらしいじゃん。やっぱクリタ

ですよ。 

0:22:35 相田です。現場の説明はやってると思いますけど、ＲＤＦの区長の話

か。 

0:22:43 一応、現場は大体私わかりますわかりましたわかりました。わかりまし

た。 

0:22:50 ぜひ、ぜひ現場君と伴でお願いしたいなと思います。はい。 

0:22:55 うん。 

0:22:56 あとだからちょっと気になった藤原部長とそのうちの小野新川との関係

だけ、 

0:23:04 氏原部長の脇って誰が作るだけからすぐここ高原とかつく。 

0:23:11 人数多いからつくれないのか。 

0:23:21 1 課藤原部長なんかここテーパにやられてるんだよ。 
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0:23:25 あれ現場一通り長さ等の方は管理区域を含めて伴の方に随行はそういう

ことで、わかった、逃がしております。うん。わかったから、それなら

いいよ。 

0:23:38 はい。それでは大丈夫だ。はい、わかりました。はい。私はもうＯＫで

す。 

0:23:52 はい。そうしましたら若手の意見交換はさっき言ったような形で、人数

減らして、若手の 

0:24:01 意見交換が終わったら、全員入って最後指名。 

0:24:06 締めだけはちょっと全員いた方がいいと思うので、そういう形でちょっ

と段取りをお願いしたいと思います。 

0:24:16 はい。井戸委員、失礼しました。はい。お願いいたします。 

0:24:22 はい。よろしくお願いします。 

0:24:26 規制庁側からよろしいでしょうか。 

0:24:31 僕は大丈夫ですもん。 

0:24:35 はい、植野さんもよろしいでしょうか。 

0:24:38 はい。はい。大丈夫です。 

0:24:40 はい。 

0:24:42 あと原子力機構が何か確認しておくことはありますか。 

0:24:52 衛藤技師機構の仲野です。江藤。若干ちょっと気にしているのがですね

撮影、写真と撮影されるときに、端数の 

0:25:09 テイルというふうに聞いてます。ただ、一方で機構の核物質防護上のル

ールでちょっとかなり価格とかあと場合によっては移ったもののバスミ

ーティングとか 

0:25:24 かなり制限が 

0:25:25 わかってしまうような状況が想定されております。ちょっとまたそこは

現場含めて、内野か。 

0:25:33 格別管理担当の者と相談、広報の方と相談しながら進めていきたいと思

っておりますのでよろしくお願いいたします。はい。広報関係は 

0:25:45 ＪＡさんの広報の方と、規制庁の広報の方で、ただ直接ラインがあると

思いますので、事前に調整が必要な場合はそことちょっと連携を密にし

ていただいて、 

0:26:00 ここ言っていただければそちらで対応すると思いますので、 
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0:26:08 そうですねちょっと我々を返しちゃうと、正しい情報が出さないかもし

れないので、ちょっとそこはもし必要があれば広報の方に直接行ってい

ただくのがいいかと思います。 

0:26:19 研修中です。了解しました。すでに広報の規制庁が広報の方と相談をさ

せていただいてるというふうに聞いておりますが、引き続き調整の方さ

せていただきます。はい。以上です。はい。よろしくお願いします。 

0:26:37 よろしいでしょうか。 

0:26:44 はい。こちらから以上になります。 

0:26:46 はい。よろしければ本日の面談終了にしたいと思います。本日はどうも

ありがとうございました。では来週よろしくお願いします。 

0:26:53 よろしくお願いします。ありがとうございました。よろしくお願いしま

す失礼いたします。 

 


